

TROISIÈME DIMANCHE DU TEMPS DU CARÊME
23 mars 2025

Évangile - Luc 13 : 1-9

Jésus disait, Et ces dix-huit personnes tuées par la chute de la tour de Siloé, pensez-vous qu'elles étaient plus coupables que tous les autres habitants de Jérusalem? Eh bien non, je vous le dis; et si vous ne vous convertissez pas, vous périrez tous de la même manière.» Jésus leur disait encore cette parabole : «Un homme avait un figuier planté dans sa vigne. Il vint chercher du fruit sur ce figuier, et n'en trouva pas. Il dit alors à son vigneron : 'Voilà trois ans que je viens chercher du fruit sur ce figuier, et je n'en trouve pas. Coupe-le. À quoi bon le laisser épuiser le sol?' Mais le vigneron lui répondit : 'Seigneur, laisse-le encore cette année, le temps que je bêche autour pour y mettre du fumier. Peut-être donnera-t-il du fruit à l'avenir. Sinon, tu le couperas.'»

Réflexion:

La parabole du figuier sans fruits décrit le destin de ceux qui ne se repentent pas. Même si Dieu nous donne tout ce dont nous avons besoin pour notre chemin vers le salut, nous avons nous-mêmes besoin de "cultiver et féconder" nos vies spirituelles. Nous "grommelons" notre chemin à travers la vie - nous jugeons les autres, ne respectons pas nos engagements en matière de baptême, ne tenons pas compte de tous les avertissements qui nous ont été donnés. Jésus est très clair dans son message: "porte des fruits ou sois" coupé ". Le "fertilisant" est la charité, le jeûne et la prière de notre pénitence chrétienne. Le repentir "cultive" la terre pour que nous puissions porter des fruits. Le repentir est changer d'avis, laisser tomber l'étroitesse de notre propre perception de ce que devrait être la vie et embrasser le caractère expansif du plan de Dieu pour le salut. Le repentir est vraiment une conversion. Et Dieu attend chaque jour de notre vie pour que nous portions des fruits. (Liturgie vivante, p.78)

Méditation Vincentienne:

Pour nous, disciples de Vincent et de Frédéric, nous entendons permettre à Jésus et aux pauvres d'envahir les citadelles de notre esprit et de notre cœur. Nos esprits et nos cœurs sont comme des forteresses. Nous vivons en leur sein, mais sommes réticents à admettre Jésus et ses pauvres au centre d'eux. Nous allons permettre à Jésus d'arriver jusque-là, mais nous lui montrons souvent, par notre action ou notre inaction, que nous ne souhaitons pas qu'il nous prenne complètement en charge. Il nous demande continuellement de nous rendre à lui. Il nous demande continuellement de lâcher prise et nous insistons pour tenir le coup. La conversion ou la repentance concerne l'abandon. (McCullen, des choses profondes, p.698)

Discussion: (*Partagez vos pensées sur les lectures après un moment de silence*)

De quelle conversion avez-vous besoin pour pouvoir "porter des fruits"?

Prière de clôture:

La discipline du carême nous appelle à suivre les traces de Jésus,

-Que ton amour nous guide vers la conversion.

Seigneur, tu es venu donner la vue aux aveugles,

-Ouvre nos yeux pour voir au-delà de notre propre égoïsme.

Seigneur, tu es venu apporter de bonnes nouvelles aux pauvres,

-Que nos actions apportent de l'espoir à ceux que nous servons.

Seigneur, donne-nous la grâce de "fertiliser et cultiver" notre vie spirituelle,

-Que nous puissions porter des fruits. Amen

